

COLUMNAS 8 DE OCTUBRE DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Conminados a degradarse

Hace dos lunes, Alfonso Durazo, secretario federal de Seguridad, advirtió que “los integrantes de la Policía Federal que en siete días no hayan manifestado su voluntad de incorporarse a la Guardia Nacional, o no existiera capacidad de recepción, quedarán adscritos al órgano administrativo desconcentrado, denominado Servicio de Protección Federal de la Secretaría...”.

Cinco días después, centenares de los aludidos respondieron con protestas y bloqueos al Aeropuerto Internacional, colapsaron Periférico Sur y las inmediaciones de lo que fue su Centro de Mando en Iztapalapa. Entre tanto, alrededor de 8 mil aguardan el fallo de la justicia federal sobre su demanda de amparo.

Un problemón, pues, mientras no termina de cuajar la Guardia Nacional, uno de cuyos componentes clave pudo ser la Policía Federal de haberse obrado con lógica similar a la del calderonato cuando, para alivio del erario, se decretó la extinción de la Compañía de Luz y Fuerza: trabajo previo de respeto a los derechos laborales y dinero hasta de sobra para las liquidaciones de ley.

A los agentes federales se les humilla con la patraña de que no servían para nada y sus jefes eran una bola de corruptos (aunque ninguno ha sido formalmente acusado).

Todavía ayer, a propósito del viernes de caos, el presidente Andrés Manuel López Obrador soltó: “Se echó a perder esa corporación. Estoy pidiendo se haga investigación a fondo (¿se le aniquiló sin hacerla?, pregunto) y se den a conocer cuáles eran esas irregularidades. La corrupción no se va a permitir y aunque cierren todas las calles y carreteras de México no vamos a detener el combate a la corrupción. Si no quieren estar en la Guardia Nacional, tienen la opción de trabajar en un servicio que se está creando para vigilar oficinas e instituciones de gobierno”, dijo, lo cual confirma una sorprendente desinformación.

A 10 meses de haber tomado posesión del cargo, Durazo no le ha dicho que los policías federales quisieron serlo por soberana decisión, que para esto fueron capacitados y que nadie puede ser obligado a hacer lo que no quiere.

El caso hace pensar en el médico que desde la facultad soñó ser neurólogo, se especializó y ganó su plaza en el Instituto Nacional de Neurología. De repente, una nueva autoridad afirma que la institución era una porquería, que había corrupción y que el personal puede habilitarse como anestesista o portero en alguna clínica del IMSS.

¿Quién aceptaría?

Demeritados todos, de los casi 40 mil que conformaban la policía mejor aquilatada por la sociedad, suman poco más de 25 mil los ya “comisionados” a la Guardia Nacional (de la que pudieron haber sido núcleo en la ensalada de policías militares, navales y nuevos reclutas) que, en vez de dedicarse al análisis y combate al secuestro y las drogas, andan desplegados en la fracasada escuela de “control territorial”, en vez de que se les aproveche en lo suyo: la canija y tan escasa Inteligencia.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Las causas graves

El líder no crea la realidad, ésta lo crea a él.

Florestán

Por ley, un ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, SCJN, no puede renunciar a menos que sea por una causa grave, que coloca como su elemento esencial.

En el escrito de renuncia que Eduardo Medina Mora dirigió el jueves al Presidente de la República no incluye ninguna causa, ni leve ni grave, lo que especialistas consultados apuntan que se subsana con la aceptación presidencial, que supone la existencia de esa causal.

En estas condiciones, el jefe del Ejecutivo envió el documento al Senado para que hoy se presente directamente al pleno toda vez que Medina Mora informó al Presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, que no quiere comparecer para ampliar sus motivos y que es su deseo que esa instancia proceda de inmediato a resolver.

Para los legos, nos queda la duda de la falta de claridad pública de la *causa grave* que provocó la renuncia, pero para un reportero basta con recuperar la declaración, el viernes en Baja California, del titular de la Oficina de Inteligencia Financiera, UIF, de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto, con quien el presidente López Obrador habló de este tema, según reconoció en su mañanera. Nieto dijo que Medina Mora había sido denunciado por la UIF ante la Fiscalía General de la República, *por supuesto lavado de dinero*.

Y luego se preguntó *¿Qué no me gusta de Medina Mora como ministro de la Corte?* Y se respondió: *No me gusta su jurisprudencia que cercenó una buena parte de las atribuciones de la UIF y mucho menos el porqué de esa jurisprudencia: proteger a grupos o a personas relacionadas con el gobierno anterior, lo que me parece que no es función de los ministros.*

Y con esto, Nieto reveló la causa grave, según la UIF, de la renuncia de Medina Mora, que validó el Presidente al aceptarla y enviarla al Senado para consumarla y abrir el plazo del envío de la terna de la que saldrá la ministra, o ministro, once, que cubra la actual vacante del pleno de la Corte.

RETALES

1. CABILDEO. El presidente López Obrador recibió al Consejo Mexicano de Negocios que le planteó el caso del etiquetado de bebidas sin alcohol y comida chatarra y, comentaron en privado, que también el tema de la tipificación del fraude fiscal como *delincuencia organizada y simultánea extinción*. Pero nada dijeron en público;

2. REFORMÓN. El subsecretario de Hacienda Gabriel Yorio ya adelantó la superreforma fiscal para 2022 que tiene como prioridad elevar los ingresos. No será antes por el compromiso presidencial de no hacer las grandes reformas hasta la segunda parte de su gobierno; y.

3. LIBRE. Las negociaciones con los taxistas que ayer estrangularon la Ciudad se desarrollaron en la oficina del subsecretario de Gobernación Ricardo Peralta, con ciertos acuerdos. Pero horas más tarde seguía el bloqueo en Reforma.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE en el largo historial que ahora se le escarba a **Eduardo Medina Mora**, en la FGR han comenzado a aparecer documentos que le vinculan con una extraña y cara operación lanzada en 2011 y que hasta 2015, cuando se canceló, costó a los mexicanos más de 100 millones de pesos.

Se le conoce como *Operación Albión*, un acuerdo de cooperación en materia de seguridad negociado por el ministro con Reino Unido durante su estancia como embajador, a petición directa del entonces presidente **Felipe Calderón**, con la idea de involucrar al MI6, sí, la agencia de **Bond, James Bond**, en tareas *antinarco*.

Todo para que su principal objetivo, capturar a **El Mencho**, jamás prosperara.

QUE todo apunta a que la terna que remita el presidente **Andrés Manuel López Obrador** para la Corte sí contendrá la propuesta de **Loretta Ortiz**, quien ha quedado en segundo lugar en las dos últimas elecciones de ministro frente a **Yasmín Esquivel** y **Juan Luis González Alcántara**.

La esposa de **Agustín Ortiz Pinchetti**, fiscal para delitos electorales, es experta en controversias y derecho internacional, y ya se hizo costumbre en el Ejecutivo insistir en sus propuestas originales.

QUE como si no tuvieran suficiente trabajo, ahora la Segob, de **Olga Sánchez Cordero**, tuvo que entrar al quite y hacer el trabajo del secretario de Movilidad de Ciudad de México, **Andrés Lajous**, rebasado por la movilización de taxistas que, por lo demás, abarcó 10 estados.

Ahora tendrán que realizarse mesas en Bucareli, con lo que, dicen en círculos federales, surge otro ejemplo de que poner académicos en el gobierno no es buena idea.

FINANCIERO

**: USO DE RAZÓN / UN GOBIERNO SÓLO PARA MEDIOCRES
/ PABLO HIRIART (PP-34)**

FINANCIERO:

**DEMOCRACIA EFICAZ / MÁS ARGUMENTOS CONTRA LA CONSULTA DE
REVOCACIÓN DE MANDATO
/ LUIS CARLOS UGALDE (P.30)**

UNIVERSAL

**: EN LA MIRA / MEDINA MORA Y EL CUENTO DEL TARTUFO
/ LUIS CÁRDENAS (P.7)**

EL HERALDO:

**ALHAJERO / EL SILENCIO DE MEDINA MORA /
MARTHA ANAYA (PP-5)**

EL HERALDO:
HISTORIA DE LO INMEDIATO / MEDINA MORA ES SALINAS, FOX,
CALDERÓN, PEÑA... / ÁLVARO DELGADO (P.7)

UNIVERSAL:
Y ESCALERAS / ELBA ESTHER, CERCA DE SU PARTIDO, PERO LEJOS
DEL SINDICATO / SALVADOR GARCÍA SOTO (P.12)

EXCÉLSIOR:
ARSENAL / "¿PARA CUÁNDO LA MARCHA DE LOS CARTEROS
PORQUE EXISTE EL E-MAIL?" /
FRANCISCO GARFIAS (P.4)

EXCÉLSIOR:
JUEGOS DE PODER / TAXIS VERSUS PLATAFORMAS: LOS DOS LADOS
DE LA MONEDA /
LEO ZUCKERMANN (P.15)

UNIVERSAL
: EN TERCERA PERSONA / ¿QUÉ RAYOS PASA AQUÍ? /
HÉCTOR DE MAULEÓN (GUANAJUATO / P.2)

UNIVERSAL:
HISTORIAS DE REPORTERO / AMLO Y LA ECONOMÍA: NO SABE QUE NO
SABE / CARLOS LORET DE MOLA (P.2)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.10)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.25)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.17)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.33)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

§ *Los morenistas rumbo a las Asambleas Distritales, antesala de elección de dirigencias*

§ *El comportamiento de las corrientes más visibles en el Edomex*

§ *Las comilonas de Arturo Montiel rumbo a su cumpleaños*

§ *Alista Consejo Político elección de método de elección de dirigencia estatal*

§ *Presentó Alfredo del Mazo el Proyecto de Actualización del Plan Estatal de Desarrollo Urbano*

En el contexto interno del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), de cara a la renovación de las dirigencias nacional y estatal, participa una tercera vía; la estructura que viene formando el alcalde de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, no obstante que podría generar una alianza con alguna de las dos corrientes más visibles.

Las dos estructuras más conocidas son el Grupo de Acción Política (GAP), cuyo liderazgo es el senador con licencia Higinio Martínez Miranda; la otra es identificada como «los puros», cuya cabeza es Daniel Serrano Palacios, de hecho la primera referida fue la que propició que su adversaria fuera denominada de esta manera.

No obstante, en esta corriente también se han mencionado otros nombres que no terminan por fortalecerse como Luz María Hernández, la dirigente en funciones y una posición de Fernando Vilchis, el alcalde de Ecatepec, hasta ahora no revelada.

Al asumir la Presidencia Municipal de la tierra de en medio, Raciél Pérez instruyó la generación de una estructura estatal, capaz de consolidarlo como un actor relevante en MORENA, confiando dicho proyecto a Miguel Mercado Espinoza, quien fue el responsable de una circunstancia similar entre 2003 y 2005 cuando el edil de la misma demarcación era el panista Rubén Mendoza Ayala.

En esta corriente se menciona el nombre de Rogelio Valdespino, como la opción para la dirigencia estatal, un personaje considerado cercano a José Ramón López Beltrán, el hijo del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, quien desde hace varios años ha intentado posicionarse en el estado de México, incluso restarle fortaleza al GAP.

El grupo Texcoco o GAP tiene en su líder, Higinio Martínez, su mejor alternativa para tratar de quedarse con la dirigencia estatal, lo que abonaría a tener el control total de MORENA en el estado, al ser la corriente hegemónica.

Los “higinios” también cuentan con personajes con influencia en diversos sectores como el caso de Delfina Gómez Álvarez, ex candidata a Gobernadora; Horario Duarte Olivares, subsecretario del Trabajo y Previsión Social; Maurilio Hernández González, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura Local; así como a los ahora morenistas que impulsan al grupo Toluca; Ricardo Moreno Bastida, senador de la República y Francisco Vázquez Rodríguez, el secretario del Ayuntamiento de Toluca.

De hecho, las últimas dos posiciones referidas confirman que uno de los alcaldes mejor posicionados en el GAP es Juan Rodolfo Sánchez Gómez, tomando en cuenta que los ediles de las municipalidades más relevantes del Valle de México, no están alineadas, incluso transitan en otras rutas.

Por ejemplo Patricia Durán Reveles, de Naucalpan o Ruth Olvera Nieto, de Atizapán de Zaragoza, quienes no respaldan el proyecto de Higinio Martínez a la dirigencia estatal, más bien se han dejado ver más del lado de Daniel Serrano, en tanto que Raciél Pérez juega en sus propios intereses, antes descritos.

Dos presidentes Municipales del Valle de México son parte fundamental de la corriente de «los puros»; se trata de Darwin Eslava Gamiño, de Coacalco y el de Nicolás Romero, Armando Navarrete López, ante ello el edil de mayor peso -tomando en cuenta el poder financiero y político de su demarcación- que respalda al GAP es Fernando Vilchis, de Ecatepec.

Otro alcalde prioritario en el esquema interno del GAP es Anthony Domínguez Vargas, de Tejupilco.

Las corrientes internas también buscan reflejar la influencia de la poderosa entidad mexiquense en la próxima definición de la dirigencia nacional; en este caso el GAP va de la mano de Mario Delgado Carrillo, el coordinador de los diputados federales; las demás respaldan a Bertha Luján Uranga, quien es la mamá de la secretaria del Trabajo y jefa de Horacio Duarte, Luisa María Alcalde Luján.

A diferencia de otros partidos políticos, la puja por el poder se está dando en lo interno, en la generación de acuerdos, mientras que el resto de las opciones partidistas hacen campaña en busca de votos. En el caso de MORENA lo más visible es la próxima Asamblea Estatal donde se definirán los consejeros de los 41 Distritos. Es decir, se elegirá el 27 de Octubre a 10 por cada uno de los 41 Distritos y por paridad de género, serán 10 hombres y 10 mujeres. Interesante.

Atajos

Por el centro: El ex gobernador Arturo Montiel Rojas cumplirá años el próximo 15 de Octubre, coincidentemente desde hace varias semanas viene encabezando reuniones-comidas en la zona norte de la entidad, tal como se ha mencionado en este espacio.

De las primeras reuniones que iniciaron antes del Informe del Gobernador Alfredo del Mazo Maza, a la que encabezó ayer, se observa cómo va aumentando la convocatoria.

Ayer comió en Chapa de Mota con personajes afines al Revolucionario Institucional (PRI) de la región, misma que fue convocada por el ex presidente del PRI y ex candidato a diputado del PRD, Alfredo Hernández.

A diferencia de las anteriores comilonas, no estuvo Arturo Osornio Sánchez, ex secretario e Desarrollo

Agropecuario, sin embargo se desconoce si fue por razones de agenda o porque Montiel quiera desmarcarse del exfuncionario en la carrera por la dirigencia estatal del PRI.

Por el centro2: Por cierto, el próximo sábado se prevé sesión del Consejo Político Estatal del PRI, donde se definirá el método de elección para el nuevo Comité Directivo Estatal (CDE). Aprobado el método, el CDE enviará el acta correspondiente al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para que emita la convocatoria correspondiente y se lleve a cabo la elección.

De esta manera será interesante observar si la dirigencia será electa por consulta a la militancia o mediante el voto del Consejo Político.

Por el centro3: El gobernador Alfredo del Mazo Maza presentó el Proyecto de Actualización del Plan Estatal de Desarrollo Urbano, que sería sometido a consulta pública, para ello firmó un convenio de colaboración con Adriana Lobo, directora Ejecutiva del World Resources Institute (WRI) México, organismo internacional que brindará asesoría técnica en la elaboración de estrategias y estudios de proyectos en la materia como el Tren México – Toluca y el desarrollo de la zona industrial de Naucalpan y de Tlalnepantla, ente otros.

Lo anterior en el marco de la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo Estatal de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano y Metropolitano, donde Alfredo del Mazo señaló que el Plan de Desarrollo del Estado de México es el primero a nivel nacional en alinearse con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030, e indicó que el Consejo Consultivo, integrado por autoridades, universidades, empresarios y la sociedad civil, enfrenta el desafío de impulsar un ordenamiento hacia el futuro, al tiempo de atender fenómenos como la migración y el crecimiento poblacional, que en la entidad se incrementa en cerca de 300 mil habitantes cada año, por lo que se estima que para el 2042 más de 23 millones de personas vivirán en la entidad mexiquense.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Comparecencias

Este martes continuarán las comparecencia de los secretarios del gobierno mexiquense, por la Glosa del informe del gobernador **Alfredo del Mazo Maza**. La verdad es que los cuestionamientos de los diputados morenistas e incluso sus protestas han estado fuertes, con mantas y hasta pidiendo renuncias, pero los secretarios en general han salido bien librados, e incluso en algunos casos como que no han contestado los cuestionamientos, sino que sólo han ido a dar un informe de su trabajo. Los panistas también han hablado de temas que a veces no tocaban, como la corrupción y el exigir transparencia...Policías de Investigación de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, detuvieron en el estado de Veracruz a José Eladio "N", de 28 años de edad, quien es el tercero que cae por el homicidio de la mujer de origen argentino en el Fraccionamiento Condado de Sayavedra, en Atizapán de Zaragoza. Ya lo remitieron al Centro Penitenciario y de Reinserción Social de Tlalnepantla. Qué historia tan lamentable, el asesinato de una madre de familia, en el que al parecer estuvo involucrado su personal de servicio doméstico... Muchos niños acudieron a la inauguración del Espacio Mexiquense de Ciencia y Tecnología (Emecyt) y la Feria de Ciencias e Ingenierías del Estado de México (Feciem), en donde se entregó el Premio Estatal de Ciencia y Tecnología 2018 por parte del gobierno mexiquense. El Emecyt y la Feciem, que se llevarán a cabo del 5 al 14 de octubre de 2019 en la Plaza de los Mártires en Toluca, tienen el objetivo de fomentar una cultura científica, tecnológica y de innovación en niños y jóvenes mexiquenses... En Atizapán de Zaragoza, se dio a conocer que gracias a las becas culturales entregadas por el gobierno municipal, integrantes destacados de la Compañía Infantil y Juvenil de Danza Folklórica de Atizapán de Zaragoza y el Grupo Citlalmína representarán a México y municipio en el Festival Latino que se llevará a cabo el 5 de octubre en la ciudad de Sanford, Carolina del Norte, EUA.



PAN Estado de México @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

